

2 Politique

Conseil économique et social

René Ndemezo'Obiang désormais en fonction

SM

Libreville/Gabon

La passation des charges entre le nouveau président du Conseil économique et social (CES) et son prédécesseur, s'est déroulée, hier, au siège de cette institution.

«**DÈS cet après-midi, je serai au travail**» ! C'est ce qu'a déclaré René Ndemezo'Obiang, hier, en prenant ses nouvelles fonctions de président du Conseil économique et social (CES). Au terme d'une cérémonie officielle de passation des charges présidée par le ministre en charge des Relations avec les Institutions constitutionnelles, Blaise Louembe. En présence des membres du bureau de ladite institution et de plusieurs conseillers sociaux économiques. Le tout était précédé d'une rencontre à huis clos de près de deux heures entre René Ndemezo'Obiang et Georgette



Le geste symbolique entre le président sortant, Georgette Koko et son successeur, René Ndemezo'Obiang...

Photo : BANDOMA



... en présence d'une assistance nombreuse.

Photo : BANDOMA

Koko.

Le nouveau président du CES a ainsi reçu des mains de son prédécesseur les documents constituant ses nouvelles charges. Entre autres, les textes réglementaires qui régissent le fonctionnement de l'institution, les documents de gestion administratifs des affaires courantes, la situation financière du Conseil économique et social, ainsi que la décision de la Cour

constitutionnelle, qui vient proroger le mandat actuel des membres du Conseil économique et social, jusqu'au mois de décembre 2017. Sans compter, les documents relatifs à l'élection des membres des conseillers des collectivités locales qui, jusqu'à ce jour, n'ont toujours pas siégé. Toujours au titre des documents transmis à René Ndemezo'Obiang, l'inventaire du patrimoine mobi-

lier et roulant, la liste du personnel parmi lesquels, les membres du bureau, les agents du secrétariat général, ceux de la main-d'œuvre non permanente, ainsi que les stagiaires en attente d'intégration. Enfin, la récente convention signée entre ladite institution et Gabon Télécom. Le président entrant succède à une native de Makokou, présente à ce poste depuis le 10 mars 2016.

Elle aura du moins, le mérite du changement de dénomination (en attendant l'adoption des Actes du Dialogue politique) du Conseil économique et social, en *"Conseil économique, social et environnemental"*. Dans sa prise de parole, la désormais ancienne présidente du CES, Georgette Koko, n'a pas manqué de rendre hommage à *"tous les conseillers économiques*

et sociaux, pour la cohérence et la pertinence des propositions" qu'elle n'a cessé de défendre, tout au long des séances plénières des assises d'Angondjé. Par ailleurs elle n'a pas manqué de saluer la nomination de son successeur à qui, elle a reconnu *"des qualités, pour conduire avec dextérité et bonheur, tous les changements à venir de cette institution"*.

Pour un CES "crédible et respecté"

Martina ADA METOULE

Libreville/Gabon

Selon le nouveau président du Conseil économique et social, trois exigences principales guident le mandat qu'il a entamé hier. Le natif de Bitam entend donner une autre image à cette institution.

RENE Ndemezo'Obiang a donc pris ses fonctions hier. Le nouveau président du Conseil économique et social (CES) a reçu, des mains de son prédécesseur, Georgette Koko, les documents constituant les charges de ses fonctions actuelles. De suite, le natif de Bitam a défini les exigences qui guident le mandat qu'il entame. Selon lui, trois principaux éléments orientent sa vision. L'an-



Le nouveau président du CES entend redorer l'image de son institution.

Photo : BANDOMA



Vue partielle de l'assistance lors de la cérémonie de passation des charges.

Photo : BANDOMA

ancien directeur de campagne de Jean Ping entend, dans un premier temps, *"hisser le CES à la hauteur du moment, notamment par le renforcement de son influence sur les politiques économique, financière, sociale, culturelle et environnementale du Gabon"*. Pour l'orateur, il s'agit de renforcer la paix à travers la pré-

vention et la résolution des conflits sociaux. Enfin, comme autre exigence, il est question pour le nouveau président de rendre les avis du CES crédibles. Du constat fait par le promu, les actions de son institution se sont souvent heurtées à une faible considération par les gouvernants, conduisant ainsi à un

désintérêt des populations de cet instrument du développement durable. Aujourd'hui, plus que par le passé, a relevé René Ndemezo'Obiang, *"les Gabonais ont besoin d'un CES acteur de la cohésion nationale et de la paix à travers des actions visant la prévention des conflits et la recherche d'une harmonie (...). Ils ont*

besoin d'un CES qui valorise la société civile et qui finalement est en phase avec le corps social. Ils ont besoin d'une institution qui s'appuie principalement sur les attentes des populations pour formuler ses avis (...)". En clair, à l'en croire, les citoyens ont besoin d'une institution *"forte"*. Pour cela, René Ndemezo'Obiang

a dit ne ménager aucun effort pour que le CES soit *"entendu et respecté"*. Ainsi, compte-t-il sur la collaboration de tous les membres de son institution pour, *"mener à bien la tâche considérable et exaltante qui nous attend"*. Par ailleurs, l'ancien co-chef de la délégation de l'opposition au Dialogue politique a indiqué que la mise en œuvre des résolutions des assises d'Angondjé vient d'être amorcée. Il en veut pour preuve, la formation d'un nouveau gouvernement d'union nationale. Ces assises, précise-t-il, *"ont magnifié le Conseil économique et social et reconnu son rôle crucial dans le renforcement du processus démocratique, de relance économique et de la cohésion sociale"*.

Félicitations au président de la République Ali Bongo Ondimba

• Monsieur le président,

J'ai l'honneur de vous adresser, au nom du gouvernement et du peuple de la République de Maurice, ainsi qu'en mon nom personnel, nos plus profondes félicitations à l'occasion de la fête nationale de la République du Gabon. C'est mon souhait le plus cher que les excellentes relations d'amitié et de coopération que nos deux pays partagent, se raffermissent davantage à l'avenir pour le plus grand bien de nos peuples.

Veillez agréer, Monsieur le président, l'assurance de ma plus haute considération et mes meilleurs vœux de bonheur pour vous-mêmes et pour le progrès et la prospérité de votre pays.

Pravind Kumar Jugnauth

Premier ministre de la République de Maurice

• Monsieur le président,

La célébration du 57e anniversaire de l'indépendance, fête nationale gabonaise, m'offre un

grand honneur de vous adresser mes vives et chaleureuses félicitations, ainsi qu'au gouvernement et au peuple ami gabonais. Tout en exprimant ma conviction que les relations d'amitié et de coopération entre nos deux pays, basées sur la tradition historique de longue date, vont se développer et se renforcer dans plusieurs domaines. Je saisis cette heureuse opportunité de présenter mes vœux de plus grands succès dans votre entreprise pour la stabilité politique et la prospérité socio-économique du pays.

Kim Yong Nam
Président du Présidium, Assemblée populaire suprême, République populaire démocratique de Corée.

• Monsieur le président et cher frère,

La célébration de la fête nationale de votre pays, le 17 août 2017, m'offre l'agréable occasion de vous adresser, au nom du peuple burkinabè et à mon nom personnel, mes vives et chaleureuses félicitations.

Je saisis cette heureuse circonstance pour saluer l'excellence des relations d'amitié et de coopération entre nos deux pays, et vous réaffirmer mon engagement en faveur de leur raffermissement continu. En renouvelant à votre endroit et à celui de vos concitoyens, mes vœux de bonheur et de prospérité, je vous prie d'agréer, monsieur le président et cher frère, l'expression de ma haute et fraternelle considération.

Roch Marc Christian Kaboré
Président du Burkina Faso